

ello, también se ha construido el nacionalismo que es un discurso de la identidad, de “lo nacional” (O’Donnell,2010:115) sin embargo, hay que precisar cómo estamos entendiendo el discurso:

*“El discurso está constituido por un conjunto de secuencias de signos, en tanto que se les puede asignar modalidades particulares de existencia. El término de discurso podría quedar fijado: un conjunto de enunciados que dependen de un mismo sistema de formación y así podré hablar del discurso clínico, del discurso económico, de la historia natural.”*

(Foucault 1969, p.181).

En otras palabras, el discurso sería *un conjunto de enunciados que dependen no sólo de la existencia de signos, sino del contexto histórico en el que se forman y desarrollan*: el discurso es dependiente de las condiciones y reglas que está en función de las relaciones de poder o sistema de su formación.

Si un discurso es un conjunto de enunciados y está construido con base a una relación hipotética que se cree existe en la realidad, llevando esto a lo político, el acto que realiza el productor del discurso político es el acto de nombrar la realidad a través del lenguaje, por lo que tanto él como los destinatarios, considerarían que determinado discurso nombra la realidad política que existe en lo fáctico.

